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COMPTE RENDU 
COMMISSION CVEC DU 17/04/2024 

Rédaction : Valérie Janvier 26/04/2024 
Relecture vice-présidents étudiants : Théo Lesénéchal 26/04/24 et Maxime Letoupin xx/05/24 
Validation de la Présidente de la commission : Hélène Bouraïma-lelong 14/05/2024 
Validation par les membres de la commission : 16/05/2024 

PARTICIPANTS  
19 Représentants des instances (votent) :  

Sandy Campart Vice-président du conseil d’administration  

Hélène Bouraïma-Lelong 
Vice-présidente de la CFVU 
Présidente de la commission CVEC 

Présente 

Elsa Jaubert Vice-présidente de la CFVU  

Maxime Letoupin Vice-présidente étudiante du conseil académique Présent 

Théo Lesénéchal Vice-président étudiant du conseil d’administration Présent 

Marie-Emmanuelle 
Briquet 

Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

 

xxx 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

 

Mathilde Lechevrel 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

Procuration à 
S.Mallet 

Violaine Mazur 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

 

Aurélie Malzert-Fréon 
Représentante élue par le conseil d'administration parmi les 
représentants des enseignants-chercheurs, enseignants et 
chercheurs et parmi les représentants des personnels BIATSS 

Procuration à 
H.Bouraïma-Lelong 

Sophie Mallet 
Représentante élue par le conseil d'administration parmi les 
représentants des enseignants-chercheurs, enseignants et 
chercheurs et parmi les représentants des personnels BIATSS 

Présente 

Camille Badila Représentante des étudiants élus par la CFVU  
Procuration à 
T.Lesénéchal 

Valentin Buhour Représentant des étudiants élus par la CFVU   

Maël Brize Représentante des étudiants élus par la CFVU Présent 

Guillaume Lemonnier Représentant des étudiants élus par la CFVU  Présent 

xxx Représentant des étudiants élus par la CR  

Bryan Celot Représentant des étudiants élus par le conseil d’administration 
Procuration à 
G.Lemonnier 

Léonie Ibazizene Représentante des étudiants élus par le conseil d’administration  

Oshen Samson Représentante des étudiants élus par le conseil d’administration 
Procuration à 

M.Letoupin 
15 Personnes qualifiées (ne prennent pas part aux votes) : 

Géraldine Bodet Directrice générale des services ou son représentant  

Thierry Machefert Vice-président en charge de la culture Présent 

Françoise Bastié 
Vice-présidente en charge de la formation continue et de 
l’apprentissage 

 

Sophie Calbris Directrice des financières et du budget ou son représentant  
Franz Vincent Directeur des études et de la vie étudiante ou son représentant  

Catherine Lepargneur Directrice du SSE ou son représentant Excusée 

Olivier Thenaisy Directeur du SUAPS ou son représentant Présent 
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Grégory Simon Directeur de l’EOI ou son représentant  

Grégor Blot-Julienne Directeur du SCD ou son représentant  

Yohann Bréard Directeur du Carré international ou son représentant  

Elsa Kortchinsky-Loussot Directrice du SUAC ou son représentant Présente 

Aude Houdan-Fourmont Directrice de la DP ou son représentant  

François Caumont Directeur de la DPL ou son représentant  

Linda Ortholan Directrice de la DIRCOM ou son représentant  

Hervé Tencé Directeur de la MDE ou son représentant Présent 

Invité(s) (ne prennent pas part aux votes) : 
Alain Prod’Homme Directeur général des services adjoint  
Laurence Trotin Directrice générale des services adjointe Présente 

Olivier Maquaire Vice-président délégué au développement durable Excusé 
Valérie Janvier Assistante de direction de la Direction générale des Services Présente 
Delphine Fouquet Chargée de mission Mairie de Caen Présente 

Véronique Leportier 
Chargée de projets, représentant du service Enseignement 
Supérieur et Recherche de la Région Normandie 

Présente 

Alban Philippe Directeur de la vie étudiante au CROUS Normandie Excusé 

Céline Vion Directrice du service culture et vie de campus au CROUS Normandie Excusée 
Hervé Lebeuvant Info Jeunes Normandie Excusé 
Charlie Deschamps Technicienne du Bureau Vie Etudiante Présente 

Audrey Gosselin Coordinatrice BVE Présente 
   

ORDRE DU JOUR • Informations générales 

• Validation des comptes-rendus des commissions du 22/2/24 et du 26/3/24 

• Examen des projets AAP CVEC 

• Questions diverses 

Ouverture à 9h00 de la séance par Hélène Bouraïma-Lelong et présentation des points à l’ordre du jour. 
 

• Informations générales : 

- Séminaire SDVE CVEC du 4/6/24 : séminaire sur les projets structurants de l’université. 
L’invitation des membres de la commission CVEC leur sera envoyée. 

- Séminaire CVEC national : il a eu lieu il y a 3 semaines. Un document de bilan est à venir et sera transmis aux 
membres de la commission. 243 questionnaires ont été exploités par le MESR, et il en ressort un taux de 103% 
d’exécution de la CVEC et une professionnalisation de l’usage de la CVEC dans l’ensemble des établissements.  
Plusieurs projets ont été présentés dont un projet de crèche à Dijon et les étudiants-relais vie étudiante à Nice, 
projets similaires de l’université de Caen. Pour 1 € de CVEC dépensé, ce sont 3 € qui sont réinjectés (sur le 
budget propre de l’université ou par des partenaires). 

- L’enquête ministérielle annuelle sur la CVEC sera envoyée fin mai. Et, il va y avoir également la conférence 
territoriale du Rectorat sur la CVEC en fin d’année scolaire. Dans ce contexte, l’université demande aux 
porteurs de projet de faire remonter les bilans 2023. 

- Point d’étape sur le budget participatif : le scrutin est terminé. 1 320 étudiants ont voté, correspondant à 4 % 
de participation des étudiants ce qui est en hausse, avec une importante participation sur le campus 3 et à Vire.  
Il y a 26 projets lauréats répartis sur l’ensemble des campus. 3 thèmes principaux ressortent : les 
aménagements en intérieur, la mise en place d’installations sportives en extérieur et les aménagements des 
espaces extérieurs (tables, etc.). 

 

• Validation des comptes-rendus des commissions du 22/2/24 et du 26/3/24 : 

11 votants dont 5 procurations. 
 

Vote : adopté à l’unanimité. 

 

• Examen des projets AAP CVEC 
Cf. Tableau récapitulatif des projets. 

 
1. Projet « Echange Sportif USA/France » - Ninon BEAUDUCEL, membre de l’association 
étudiante ASSUC 

Présentation/échanges : 

Projet : Échange international USA/France mettant l'accent sur le sport et la culture. 
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Echanges : L’échange existe depuis de nombreuses années mais il a été interrompu depuis 2018 et reprend cette 
année. Cet échange est un grand succès. Les frais de déplacements des étudiants français sont pris en charge par 
l’établissement américain. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 2 000 € pour participer aux frais de transport et d'accueil des étudiants américains 
(achats de sweats, tee-shirts, souvenirs, et frais de restauration). 
 

Le projet est adopté à l’unanimité (9 voix Pour et Absence d’un membre votant à 2 voix) : la subvention de 2 
000 € est accordée. 

 
2. Projet « Visites à Paris » - Loann DUMAS, président de l’association étudiante de Master 
II droit civil - PPV 

Présentation/échanges : 

Projet : Visites de l'Assemblée nationale et de la cour de cassation à Paris. Les participants à ces visites apportent 
une contribution pour les repas, ce qui n’apparait pas dans le budget. 
Echanges : / 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 1 020.46 € € pour participer aux frais de transport. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité (11 voix Pour) : la subvention de 1 020.46 € est accordée. 

 

3. Projet « Voyage de visites et d'échanges professionnels en Suisse » - Léane LESBATS, vice-
présidente en charge de l’international de l’association étudiante Apicaen 

Présentation/échanges : 

Projet : Rencontre avec des professionnels de santé de l'industrie pharmaceutique et Suisse. 
Echanges : Les déplacements se feront en bus et en train. De nombreuses démarches ont été faites auprès d’autres 
entreprises mais sans succès. Seules les entreprises déjà partenaires les années précédentes ont répondus aux 
sollicitations, c’est pourquoi le voyage se fait de nouveau en Suisse, avec une exception en 2017 avec un voyage à 
Singapour. L’association est invitée à demander aux enseignants s’ils ont des contacts avec d’autres entreprises ou 
de demander aux sièges à Paris des entreprises pharmaceutiques. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 2 600 € pour participer aux frais de transport et d'hébergement. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité (11 voix Pour) : la subvention de 2 600 € est accordée. 

 
4. Projet «  Weekend de formation (WEF) » - Célia MENARD, trésorière de l’association 
étudiante AESFC 

Présentation/échanges : 

Projet : Formation sur des thématiques associatives sur 2 jours un weekend fin août/début septembre sur Caen. 
Echanges : Ce projet a lieu chaque année dans une ville différente, cette année il a lieu sur Caen, des locaux sont 
prévus sur le campus 1 en attente de retour des services de l’université. La ville de Caen soumettra ce projet à 
l’ordre du jour de la commission d’attribution de subventions lundi prochain. D’autres contacts seront pris si 
l’association a besoin d’autres financements de la Ville. La Région a reçu le dossier de demande de subvention dont 
le retour est en attente. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 1 200 € pour participer aux frais d'accueil (hébergement, repas, transport…). 
 

Le projet est adopté à l’unanimité (11 voix Pour) : la subvention de 1 200 € est accordée. 

 
5. Projet «  Course marathon du Mont Blanc »  - Hugo LEMONNIER, étudiant 

Présentation/échanges : 

Projet : Voyage sportif au Mont Blanc où plusieurs étudiants vont participer à différentes courses (trails) avec des 
niveaux de difficultés différents (dénivelé et nombre de kilomètres) fin juin/début juillet. 
Echanges : la demande porte sur le financement du transport à savoir la location d’un minibus moins cher que le 
train mais les membres de la commission ne sont pas favorables à ce type de transport pour des raisons de sécurité 
car c’est un étudiant qui va conduire et qui participe également à une course. Le choix de ces courses au Mont blanc 
vient d’une envie de se dépasser encore plus qu’un marathon comme celui régional des courants de la liberté. Le 
sponsor Intersport est en attente de validation. La couverture médiatique se fera sur le site Instagram du BDE. Le 
projet est porté par un étudiant mais n’est pas porté par le BDE même si tous les étudiants de la promotion soient 
tous adhérents du BDE. Un étudiant ne peut pas recevoir de subvention directement de l’université, la subvention 
ne peut être versée qu’à une association étudiante. La frontière est fine entre initiative individuelle et initiative 
étudiante. La ville de Vire n’a pas de SUAPS et n’est pas très attractive pour les étudiants en matière de vie 
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étudiante. Les étudiants de la promotion sont très sportifs et nombreux sont des pompiers volontaires. Il est 
nécessaire que les services de l’université accompagnent ce type de projet, notamment pour les antennes de Vire 
te de Lisieux qui n’ont pas sur place les services. Un travail pourrait également être fait pour mettre en relation les 
étudiants de l’IUT et de l’IFSI pour développer un sentiment d’appartenance à une communauté étudiante.  
En cas d’accident, le Président sera responsable, un voyage en train est préférable pour des questions de sécurité. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention pour un trajet en train (montant à redéfinir) et seulement si le projet est porté par le 
BDE de Vire. 
 

Le projet est adopté (10 voix Pour-1 Abstention) : la subvention sera accordée sous condition d’un devis de 
billets de train et si le projet est porté par l’association étudiante «  BDE de Vire ». 

 

6. Projet «  5 ans de l’association Café Calva Caennexion »  Audrey ANNE, vice-présidente 
en charge de l'évènement de l’association étudiante Café Calva Caennexion 

 

Présentation/échanges : 

Projet : Rassemblement de fanfares étudiantes (250 étudiants dont 50 de Caen) afin d'organiser des animations au 
centre-ville de Caen sur un weekend fin août/début septembre. 
Echanges : Les 6 fanfares seront logées sous tentes dans le domaine de Beauregard. Les 50 étudiants de Caen sont 
rattachés à l’UFR Santé en majorité mais pas tous. Le contact a été pris avec la ville de Caen car c’est une période 
extrêmement chargée, le projet est en cours d’étude de faisabilité, le projet est à l’ordre du jour du prochain conseil 
municipal du mois de mai. La prestation de Café Calva Caennexion est très appréciée lors du carnaval étudiant sur 
le campus 1. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 2 368 € pour participer au financement de l'évènement (hébergement, repas, 
décoration etc.).. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité (9 voix Pour et Absence d’un membre votant à 2 voix) : la subvention de          
2 368 € est accordée. 

 
7. Projet «  Armoires à don »  Antonin Douvinet, président de l’association étudiante BDE 
Santé Lisieux 

 
Le porteur étant absent, l’audition du projet est reportée à la prochaine commission. 

 

8. Projet «  Etudiants en fête »  Ambre SCELO et Fanny GEIGER, étudiants-relais Vie 
étudiante 

 

Présentation/échanges : 

Projet : soirée de fin d'année proposée aux étudiants dans Aula Magna le 15 mai prochain. Il est proposé un verre 
d’alcool léger et un verre sans alcool par étudiant (vérification faite auprès de la DAJI si réglementairement 
possible). Les 400 premiers inscrits pourront participer (lien d’inscription en ligne) car la jauge d’Aula magna est de 
400 personnes. La DP a été sollicité sur cet événement. Il n’y aura pas d’agents de sécurité supplémentaires autres 
que ceux habituellement sur le campus. Il y aura l’équipe du BVE et Laurence Trotin sur place. Il est demandé un 
financement de 6 101.87 € pour l’organisation de l’événement : photobooth, DJ, décoration, maquillage, buffet 
(repas, boissons et matériel), son et lumière, éthylotests, location d’un bar lumineux et emplois étudiants pour 
l’accueil. 
Echanges :  
Historiquement, il y avait un bal dans les années 1957 jusqu’à 1968 (cartons d’invitation conservés au SCD).  
La question se pose du financement d’une soirée festive qui peut encourager de futures demandes de financement 
de soirées/galas des associations étudiantes (financement qui ne relève pas de la CVEC).  
Pour l’alcool soit on propose de l’alcool léger pour éviter les boissons avec alcool fort apportées en cachette soit 
aucun alcool n’est proposé et on prend le risque de boissons alcoolisées non contrôlées. L’université interdit l’alcool 
sur les autres manifestations, il apparaitrait confus pour les étudiants d’en proposer sur cet événement. Il est 
également possible de faire la fête sans alcool.  
Par ailleurs, il faudrait élargir la prévention au-delà des éthylotests avec des kits de prévention plus complets. Ils en 
restent en stock du carnaval qui peuvent être utilisés à cette occasion. 
Il est proposé un vote sur le fait de proposer ou non des boissons alcoolisées. 
Vote : contre à l’unanimité pour des boissons alcoolisées. 
Proposition de vote : 
Il est proposé un financement pour le projet sans boissons alcoolisées mais avec de plus grandes quantités de boissons 
sans alcool, et sans achat d'éthylotests car il reste du carnaval des kits prévention qui pourront être distribués. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement est accordé dont le montant est à revoir avec les 
modifications de commande de boissons et d’éthylotests . 
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9. Projet «  WE2F »  Maël Brize, président de l ’association étudiante FCBN 
 

Présentation/échanges : 

Projet : Formation sur des thématiques associatives des futurs formateurs qui aura lieu fin avril (15 étudiants sont 
attendus) sur le campus 1. 
Echanges : C’est un projet développement durable avec une valorisation des stocks de polo de l’association. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 170 € pour participer aux frais de repas et logistique. 
 
Maël Brize ne prend pas part au vote. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité (10 voix Pour) : la subvention de 170 € est accordée. 

 
10. Projet «  WE2Fé »  Maël Brize, président de l ’association étudiante FCBN 

 

Présentation/échanges : 

Projet : 2ème weekend de formation sur des thématiques associatives des étudiants élus du réseau de la FCBN, qui 
aura lieu début mai (15 étudiants sont attendus) sur le campus 1. 
Echanges : C’est un projet développement durable. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 170 € pour participer aux frais de repas et logistique. 
 
Maël Brize ne prend pas part au vote. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité (10 voix Pour) : la subvention de 170 € est accordée. 

 

11. Projet «  Tribunal expérimental de la faculté de droit »  Laurence Alexandre-Levallois, 
directrice administrative de l’UFR Droit, AES et AP  

Présentation/échanges : 

Projet : 2ème présentation du dossier devant la commission pour le financement de l'achat des chaises avec 
écritoire.  
Echanges : La composante serait d’accord pour un système de réservation de la salle (comme sur ADE par exemple) 
avec un droit de regard de l’UFR (schéma opérationnel à définir).  
Il a été notifié après le 1er passage en commission CVEC du 26/3/24 de réajuster le budget avec une part de 
financement de la composante et de partenaires extérieurs. Il apparait que le budget n’a pas été revu mais il y a 
une baisse de l’achat des chaises sans apport financier de partenaires.  
Ce type de projet ne bénéficie qu’à très peu d’étudiants.  
Réserver des créneaux spécifiques pour les associations étudiantes serait plus clair.  
Le prix des chaises est élevé car c’est du matériel dans le cadre du marché public. 
Proposition de vote : 
Il est proposé un financement de 14 705 € pour l’achat de matériel immobilier. 
 

Le projet est rejeté (7 Abstentions – 0 voix Pour et 4 voix Contre) : le financement n’est pas accordé. 

 

 

• Questions diverses : 

- L’ESN Caen aura un projet pour la prochaine commission. 

- Les étudiant élus trouvent un grand intérêt d’avoir des débats au sein de cette commission. 

- Le projet d’aménagement de l’UFR Psychologie sera étudié en même temps que les projets structurants 

notamment d’aménagement lors du séminaire CVEC du 4 juin pour permettre d’avoir une réflexion commune 

sur les demandes de plus en plus nombreuses avec des budgets conséquents et ainsi avoir une vision 

pluriannuelle de ces financements. 

 

 

Hélène Bouraïma-Lelong clôture la réunion et remercie tous les membres de la commission pour leur participation. 

Prochaine commission : 23/5/24 

 
Annexe(s) :  

- Tableau récapitulatif des projets AAP CVEC. 


